

Liebe deinen Nächsten wie dich selbst

[Mark 12:28-31](#) 28 Da trat einer der Schriftgelehrten herzu, der ihrem Wortwechsel zugehört hatte, und weil er sah, dass er ihnen gut geantwortet hatte, fragte er ihn: Welches ist das erste Gebot unter allen? 29 Jesus aber antwortete ihm: Das erste Gebot unter allen ist: »Höre, Israel, der Herr, unser Gott, ist Herr allein; 30 und du sollst den Herrn, deinen Gott, lieben mit deinem ganzen Herzen und mit deiner ganzen Seele und mit deinem ganzen Denken und mit deiner ganzen Kraft!« Dies ist das erste Gebot. 31 Und das zweite ist [ihm] vergleichbar, nämlich dies: »**Du sollst deinen Nächsten lieben wie dich selbst!**« Größer als diese ist kein anderes Gebot.

Liebe - agape Liebe von Gott

Was ist es für eine Liebe, die Bibel braucht das griechische Wort agape

Im Neuen Testament wird Agape verwendet, um die selbstlose, aufopfernde Liebe Gottes gegenüber der Menschheit zu beschreiben. Gleichzeitig steht sie für die bedingungslose Liebe, zu der Christen gegenüber Gott und ihren Mitmenschen aufgerufen werden.

Wie zeigt Gott seine Liebe, agape uns Menschen?

Romans 5:6–11

SLT

Denn Christus ist, als wir noch kraftlos waren, zur bestimmten Zeit für Gottlose gestorben. Nun stirbt kaum jemand für einen Gerechten; für einen Wohltäter entschließt sich vielleicht jemand zu sterben. Gott aber beweist seine Liebe zu uns dadurch, dass Christus für uns gestorben ist, als wir noch Sünder waren. Wie viel mehr nun werden wir, nachdem wir jetzt durch sein Blut gerechtfertigt worden sind, durch ihn vor dem Zorn errettet werden! Denn wenn wir mit Gott versöhnt worden sind durch den Tod seines Sohnes, als wir noch Feinde waren, wie viel mehr werden wir als Versöhnte gerettet werden durch sein Leben! Aber nicht nur das, sondern wir rühmen uns auch Gottes durch unseren Herrn Jesus Christus, durch den wir jetzt die Versöhnung empfangen haben.

Warum hat Jesus diesen hohen Preis bezahlt?

Jesus hat diesen Preis bezahlt weil er uns liebt. Weil Gott uns liebt. Damit wir wieder seine Kinder sein können. Das wir in einer Lebendigen Beziehung mit Ihm Leben können. Damit er uns unsere königliche Identität zeigen kann und wir unser Gott gegebenes potential ausleben können.

Wir müssen zuerst erkennen, wie sehr Jesus uns liebt und den Wert der er uns gibt.

1 John 4:19
ELB 1905

Wir lieben, weil er uns zuerst geliebt hat.

Unsere Liebe ist eine Antwort zu der Liebe Gottes. Und das trifft auch zu für uns selbst.

Du liebst dich selbst, weil du Gott erlaubst, dir zu zeigen, wer du wirklich bist.

Wir müssen unsere Identität in ihm kennen und wissen was er sagt wer wir sind. Denn uns selbst richtig zu lieben heisst zu erkennen wie sehr Gott uns liebt und was er für uns getan hat. Uns seiner Liebe und Akzeptanz durch Jesus Christus bewusst zu sein.

Gott kennt uns besser als wir selbst es tun. Er weiss wie am besten uns zu lieben weil er uns geschaffen hat und nur durch die Offenbarung seiner Liebe für uns können wir uns selber richtig lieben.

Was sagt den Gott wer wir sind? Weil nochmals wir lieben weil er uns zuerst geliebt hat

Kind Gottes

John 1:12
SLT

Allen aber, die ihn aufnahmen, denen gab er das Anrecht, Kinder Gottes zu werden, denen, die an seinen Namen glauben;

Romans 8:16
SLT

Der Geist selbst gibt Zeugnis zusammen mit unserem Geist, dass wir Gottes Kinder sind.

Ebenbild Gottes

Genesis 1:27
SLT

Und Gott schuf den Menschen in seinem Bild, im Bild Gottes schuf er ihn; als Mann und Frau schuf er sie.

Genesis 1:31
SLT

Und Gott sah alles, was er gemacht hatte; und siehe, es war sehr gut. Und es wurde Abend, und es wurde Morgen: der sechste Tag.

Priestertum, Tempel Gottes Gegenwart

1 Peter 2:9

ELB 1905

Ihr aber seid ein auserwähltes Geschlecht, ein königliches Priestertum, eine heilige Nation, ein Volk zum Besitztum, damit ihr die Tugenden dessen verkündigt, der euch berufen hat aus der Finsternis zu seinem wunderbaren Licht;

Gott sagt über uns das wir

- Geliebt sind,
- Erworben mit dem höchsten Preis, den man bezahlen kann.
- Wir sind wertvoll in Gottes Augen.
- Seine Gedanken über uns sind so zahlreich wie der Sand
- Er hat Pläne für uns
- Er kannte uns schon zum Beginn der Zeit

Wenn wir erkennen, wie sehr Gott uns liebt und unserem Wert, unsere Identität bewusst werden, bekommen wir eine göttliche Liebe für uns selbst und daraus entsteht auch unsere agape Liebe für unsere Nächsten.

Überfluss

Romans 5:5

SLT

die Hoffnung aber lässt nicht zuschanden werden; denn die Liebe Gottes ist ausgegossen in unsere Herzen durch den Heiligen Geist, der uns gegeben worden ist.

Jesus hat uns den Heiligen Geist gegeben, durch den wir diese Liebe Gottes erfahren dürfen und spüren dürfen. Wir können diese Liebe nicht mit unserer Erkenntnis ergreifen, wir brauchen den Heiligen Geist, um diese Liebe völlig erfahren zu können.

Ephesians 3:14–19 SLT

Deshalb beuge ich meine Knie vor dem Vater unseres Herrn Jesus Christus, von dem jedes Geschlecht im Himmel und auf Erden den Namen erhält, dass er euch nach dem Reichtum seiner Herrlichkeit gebe, durch seinen Geist mit Kraft gestärkt zu werden an dem inneren Menschen, dass der Christus durch den Glauben in euren Herzen wohne, damit ihr, in Liebe gewurzelt und gegründet, dazu fähig seid, mit allen Heiligen zu begreifen, was die Breite, die Länge, die Tiefe und die Höhe sei, und die Liebe des Christus zu erkennen, die doch alle Erkenntnis übersteigt, damit ihr erfüllt werdet bis zur ganzen Fülle Gottes.

John 7:37–38 SLT

Aber am letzten, dem großen Tag des Festes stand Jesus auf, rief und sprach: Wenn jemand dürstet, der komme zu mir und trinke! Wer an mich glaubt, wie die Schrift gesagt hat, aus seinem Leib werden Ströme lebendigen Wassers fließen.

Ströme des lebendigen Wassers, des Heiligen Geistes sollen von uns fließen, diese Gegenwart Gottes, diese Liebe die unsere Erkenntnis übersteigt soll von uns fließen.

Je mehr wir Gott von ganzem Herzen, mit ganzer Seele, mit unserem ganzen Verstand und unserer ganzen Kraft lieben, desto mehr werden wir Gott erfahren. Desto mehr werden wir seine Herrlichkeit, seine Liebe für uns und unsere Nächsten erfahren, spüren durch den Heiligen Geist. Durch seine Gegenwart. Je mehr wir lernen, in seiner Liebe zu verweilen, desto mehr wird seine Liebe in uns überfließen.

Schluss wort

Gott hat uns berufen, die Menschen wahrhaftig zu lieben, und das beginnt im Herzen. Es geht nicht nur um Verhalten, Jesus ist interessiert an dem Zustand unseres Herzens. Unsere Nächstenliebe in ihrer höchsten Form bedeutet nicht nur, Liebe zu zeigen und Gutes zu tun, sondern wirklich Menschen mit der Liebe Gottes zu sehen und zu fühlen. Aus dieser Liebe wird die Frucht der richtigen Taten hervorgehen, aber der Fokus liegt nicht auf den Taten, sondern auf der Haltung unseres Herzens. Und wir erreichen dies durch das, dass wir Jesus von ganzem Herzen lieben und uns in seiner Gegenwart, von seiner Liebe überwältigen lassen.

Fragen für das persönliche Gebet und Kleingruppen

- Wo fülle ich mein Herz auf mit Dingen der Welt anstatt mit Gott?
- Was sagt Gott wer ich bin in seinen Augen?
- Wie kann ich meinen Nächsten mit dem Herzen Gottes lieben/ sehen?
- Was ist ein praktischer Schritt/ Änderung die ich machen könnte um die Liebe Gottes mehr zu erfahren?
- Was ist ein praktischer Schritt den ich machen könnte um die Liebe Gottes weiter zu geben?